
! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）今天上
午，上海市检察院第三分院正式挂
牌成立。中共中央政治局委员、上海
巿委书记韩正，最高人民法院院长
周强，最高人民检察院检察长曹建
明等出席了挂牌仪式。上午，市检察
院举行新闻发布会，介绍了巿检三
分院的管辖范围、内设机构和人员
配备等。

管辖范围
据介绍，市检察院第三分院的

管辖范围包括上海市第三中级人民
法院审理的行政诉讼案件；上海市

第三中级人民法院审理的跨地区
重大民商事诉讼案件；上海知识产
权法院审理的知识产权类诉讼案
件；上海海事法院审理的海事诉讼
案件；上级人民检察院指定管辖的
跨地区重大职务犯罪案件；跨地区
的重大环境资源保护和重大食品
药品安全刑事案件；民航、水运所
属公安机关侦查的重大刑事案件，
海关所属公安机关侦查的刑事案
件；上级人民检察院指定管辖的其他
重大案件。市检察院第三分院自 !"#$

年 #月 #日起受理所管辖的案件。
市检察院第三分院对于管辖范

围的案件依法行使检察职能。除此
之外，市检察院铁路运输分院管辖
的案件范围及检察职能保持不变。

内设机构
市检察院第三分院由市人民代

表大会及其常委会产生，对其负责，
受其监督。
按照精简、高效、实用的原则，市

检察院第三分院依托市检察院铁路
运输分院设立，并在原有内设机构的
基础上，整合为 #!个内设机构。
其中，新设立知识产权检察处，

对上海知识产权法院办理的知识产

权案件进行法律监督。
将原民事行政检察处分设为

民事检察处和行政检察处，新设
的民事检察处主要负责对跨地区
重大民商事以及海事诉讼案件进
行法律监督，新设的行政检察处
主要负责对行政诉讼案件进行法
律监督。
设立新的反贪污贿赂局，主要

履行原反贪污贿赂、反渎职侵权和
职务犯罪预防职能。
新设立刑事执行检察处，主要

履行原监所、社区检察职能，负责对
刑事执行机关进行法律监督。

人员配备
市检察院第三分院人员将实行

分类管理，按检察官、司法辅助人员
和司法行政人员配备，实行主任检
察官办案责任制。同时，严格落实办
案质量终身负责制和错案责任倒查
问责制。

市检察院第三分院设检察长 #

名、副检察长 %名。本月 !$日，市人大
常委会已通过市检察院第三分院检
察长、市检察院铁路运输分院检察长
陆建强的任命，同时任命谈信友、高
孝义为市检察院第三分院副检察长。
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! ! ! ! 指令：“&'(!) *+""，西安咸
阳—成都双流”。“飞机”开始慢慢启
动。外景一瞬间变成了西安，窗外的
跑道、停机坪、候机楼一一呈现。慢
慢滑动、加速、起飞，整个机身向上
倾斜，十几分钟后“飞机”平稳飞
行，突然仪表显示座舱内气压偏
低，状态已影响“乘客”舒适感觉。
飞行员发现问题后，沉着应付，准
确调节相关设置，十秒钟之后，数
据显示正常……经过 )小时 !$分
钟“飞行”，“飞机”缓缓降落在“成
都双流机场”。
这一幕发生在中国商飞客服中

心 &'(!) 新支线飞机模拟机训练
现场。过程中的每一个动态，都在飞
行训练部部长王震威的脑中不停回
放。这台模拟机里的每一个数据都
是他带领团队一个个“抠出来”的。
“民用飞机的飞行员没有一个

不是通过飞行模拟机训练出来的。
要搞好国产大飞机，必须自己研制
模拟机的数据包。”第一架国产支线
飞机交付在即，对王震威来说，这只
是一个新的起点。

放弃高薪" 要做
#有挑战的事$

年逾六旬的张方平是中国商飞
返聘的老专家。他至今还记得 !"",

年他与前同事、忘年交王震威的那
通电话。“他看到报纸说中国商飞正
招人，来问问我的想法。我直截了当
地说，这里的待遇远比不上东航，条
件也很艰苦，你想清楚。”
“我不怕苦，就想做有挑战的

事。”这是当初王震威的回答。一席
话说得老张热血沸腾，他深知，国产
大飞机对中国民航人来说，是梦想、
是挑战，也是一种难言的责任。

王震威就这么辞掉东航的稳
定高薪工作，到了商飞客服中心。
“以前在东航我也是做飞行培训
的，教材都是波音空客给的，完全
要被他们牵着鼻子走，他们改动什
么，我们就要改，几乎完全照搬。有
时候我们提出一些新想法，外方也
不采纳，总是一句‘你们按照我们

教的做就行了’。”
让王震威遗憾的是，当初他所

在的团队曾提过一个关于飞行培训
用的监控回放系统加入中央云端处
理的概念，这个创意被国外模拟机
制造商研究出来后就变成了外方的
专利，现在这套系统已在民航系统
广泛使用，却没有留下任何中国烙
印。“因为我们用的都是外方的训练
体系，没有发言权。”
飞行训练对中国大飞机研制是

空白点，王震威想从无到有创造一
个 -字打头（中国商飞的简称 -.!

/&-）的训练体系，“野心”不小。那
段时间，他如饥似渴地吸收各方面
知识，研究中国人心理结构、身体素
质，琢磨什么样的训练方式是适合
中国人的。“这个门类比较小，国家
也没有专门的院校、专业做这些研
究，只能靠我们自己琢磨。”
老张笑称，王震威工作起来有

点“走火入魔”，时间长了，引发了家
庭矛盾。“这家伙可不是书呆子，很
懂沟通艺术，他不跟老婆正面对抗，

而是买了好多菜谱学习，有空了就
做菜给家人吃，这一招还挺管用。”

五年研发"为模拟
机注入#灵魂$

搭建一个飞行训练全新体系，
是系统工程，非一日之功。其中最关
键点是开发模拟机的数据包。
数据包，是一个飞机厂家的核

心知识产权，飞机的所有数据、秘
密、专利都在里面，“看上去就是一
张光盘，里面有很多软件方程，波音
+0+ 的数据包近 01" 多万美元，像
空客 %!"这种成熟机型也要 )!"万
欧元。作为主制造商，如果不具备这
个能力，就是把市场、知识产权拱手
让给国外厂商。”
模拟机，别小看模拟二字，从操

纵程度上来说，它就是一台“陆地上
的飞机”，其设计与研制的难度几乎
与真实飞机相差无几。当初，&'(!)
的模拟机从供应商加拿大 -&2 公
司买过来后，首席试飞员赵鹏驾驶
了模拟机却说，怎么都不像我们自

己的飞机，操作杆的感觉，起飞、着
陆、爬升、转弯的加速度等都跟驾驶
&'(的感受不一样。“我们就是要用
自己的数据包，为模拟机注入灵
魂。”
这是一个痛苦而漫长的攻关过

程。“刚开始凭猜测，想方设法了解
外方的数据包，但拿不到任何材料，
后来通过国际上一些组织、协会以
及聘请海外专家，一点一滴研究，从
几份文件开始慢慢摸索，越摸索越
难。直到我们有了试飞数据，才慢慢
了解数据包是怎么一回事。”
飞行训练部设备维护室的邬大

鹏，至今仍清晰记得王震威带领他
们在西安阎良试飞现场采集数据
的经历。)3"" 多架次的任务单堆
起来近一人高，包含的试飞测试点
一万多个，“王部长带着我们一起
仔细分析每一个架次的构型状态、
气象条件、试飞科目，与模拟机试
飞的测试点逐条比对，筛选出技术
状态吻合的科目，再从试飞院测试
所提取数据深入分析。”最终，团队

累计获得 !"""多个测试点，安全、
圆满地完成了所有模拟机试飞数据
获取。
模拟机从与外方开始数据协调

到结合 &'(!) 飞机试飞计划数据
加载，直至最后投入训练使用，共经
历 $年时间。目前，我国第一架国产
支线飞机 &'(!) 即将投入成都航
空商业运行，每一位成都航空的
&'(!)机型飞行员已陆续到模拟机
上进行专业培训。

面冷心热"学生因
为他来到商飞
客服中心的不少员工跟王震威

初次接触，都会说，“这个领导蛮严
肃的，有点怕”，但相处长了就觉得
他心里“有团火，热乎乎的”。
吴朝在北京航空航天大学读博

士时，参加了与中国商飞的校企合
作科研项目。“那时我就认识王部长
了，我们也经常探讨课题，他当时给
我的印象是思维严谨、做事踏实。”
后来，也时常听到师兄师姐评价说，
“这个人有想法、有能力、有担当。”

于是，!")%年底，还没等商飞
去学校招聘，吴朝就主动联系王震
威，“别的部门我都不去，就来跟你
干数据包的研究。”当时他是很多企
业竞相招纳的人才。

樊越强之前在 45/ 从事软件
开发，刚到商飞非常不适应。“自己
对航空知识了解不多，过去的经验
又感觉没有用武之地，怀疑自己来
商飞是不是来错了。”

王震威看出了年轻人的迷茫，
鼓励他在计算机辅助教学这个新领
域钻研。“王部长经常说，要把个人
的能力和兴趣结合在一起，在中国
商飞这个大平台上发挥聪明才智。
我在商飞的经历就是验证了这句
话。”
航空公司在机型训练方面的计

算机辅助教学都是找制造厂家买
的，或者委托第三方开发。在王震威
的开导和帮助下，樊越强找到了在
中国商飞工作的重心，他们一起申
请了基于互联网的计算机辅助教学
课题项目，今年下半年完成了
&'(!)*+""的飞行理论计算机辅助
教学所有的自行开发。
“他会在细微当中关心别人，不

会用嘴巴说，全部是在行动中。王部
长私下会把他之前的一些经验，包
括空客和波音的计算机辅助教学以
往的资料和我分享，然后在技术上
一起探讨。找到了舞台，现在觉得越
干越有劲。” 本报记者 叶薇

研制模拟机!助国产飞机翱翔蓝天
!!!记中国商飞客服公司飞行训练部部长王震威

上海市检察院第三分院上午挂牌
韩正周强曹建明出席 !"#$年#月#日起受理所管辖案件
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